

### » PRESSE NATIONALE

Politique 



lejour  
POUR PLUS D'INFORMATION

#### LUTTE CONTRE LE TERRORISME : LA CÔTE D'IVOIRE ET LE LIBERIA RENFORCENT LEUR COOPÉRATION MILITAIRE

En marge de la rentrée académique 2024-2025 de l'Académie internationale de lutte contre le terrorisme (AILCT), le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a tenu, hier, mercredi 30 octobre 2024, une séance de travail avec la ministre de la Défense nationale du Liberia, le général de Brigade Geraldine Janet George. Le ministre d'État a, au nom de l'ensemble des forces Armées de Côte d'Ivoire, remercié très chaleureusement le général Geraldine Janet George pour sa présence à la rentrée académique 2024-2025 de l'Académie internationale de lutte contre le terrorisme. Pour Téné Birahima Ouattara, cette visite de travail et d'amitié renforce la détermination commune de la Côte d'Ivoire et du Liberia à s'inscrire davantage dans une approche coopérative de lutte antiterroriste en Afrique, dans un monde multipolaire, comme le stipule l'un des sous-thèmes de ce séminaire de rentrée académique.



L'EXPRESSI  
QUOTIDIEN

#### 101E ANNIVERSAIRE DE LA TÜRKIYE : LÉON ADOM SALUE LE « DYNAMISME » DE LA COOPÉRATION IVOIRO-TURQUE

29 octobre 1923 - 29 octobre 2024. La Türkiye a eu ses 101 ans, mardi dernier. En Côte d'Ivoire, l'Ambassadrice de Türkiye, Deniz Erdogan Barim, a marqué cet anniversaire d'une pierre blanche en organisant, à sa résidence d'Abidjan-Cocody, une réception. La cérémonie a été rehaussée par la présence de plusieurs personnalités institutionnelles, dont Adama Bictogo, Kandia Camara et Aka Aouélé. Dans son discours, le ministre ivoirien des Affaires étrangères, Léon Kacou Adom, a salué la « vision hardie » de Recep Tayyip Erdogan, qui « a permis de transformer la Türkiye, devenue en l'espace d'environ deux décennies un exemple de progrès et de développement économique ». Le ministre a également souligné le dynamisme de la coopération ivoiro-turque.

Economie 



LEMANDAT

#### JCNCI 2024 : LES EFFORTS DES PRODUCTEURS RECONNUS PAR LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE

Du 24 au 26 octobre 2024, au Palais des congrès du Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, s'est déroulée la première édition des Journées du caoutchouc naturel de Côte d'Ivoire (JCNCI). Cet événement, organisé par l'Association des professionnels du caoutchouc naturel de Côte d'Ivoire, vise à renforcer la visibilité du caoutchouc naturel ivoirien à l'international et à placer la filière hévéa au cœur des décisions mondiales. Lors de ce rendez-vous international, le travail des producteurs d'hévéa de Côte d'Ivoire a été reconnu et félicité par le Président de la République, Alassane Ouattara. En effet, c'est au nom du Chef d'État que le Premier Ministre Robert Beugré Mambé, patron de cette première édition des JCNCI, a rendu un vibrant hommage aux producteurs réunis au sein de la Fédération des organisations professionnelles agricoles des producteurs d'hévéa de Côte d'Ivoire (FPH-CI).



## MORONOU / TRANSFORMATION DU MANIOC : LA LOCALITÉ D'ASSAOUFOUÉ DOTÉE D'UNE UNITÉ MODERNE

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a posé la première pierre d'une unité de transformation du manioc, le samedi 19 octobre 2024, à Assaoufoué, localité de la sous-préfecture de Bongouanou, en présence de l'inspecteur général d'État, Ahoua N'doli Théophile. Obtenue à la suite d'un plaidoyer de l'inspecteur général d'État, cette unité de transformation permet de produire à l'échelle semi-industrielle, en quantité et en qualité, de l'attiéké avec un bon rendement. Pour les femmes d'Assaoufoué et des localités environnantes, c'est désormais l'assurance de la qualité constante de l'attiéké produit, respectant les normes d'hygiène. Intervenant peu avant la pose de la première pierre de cette unité de transformation, le ministre d'État Kobenan Kouassi Adjoumani a souligné que celle-ci venait mettre fin à la pénibilité du travail due à la fabrique de l'attiéké.

---



## 29E ÉDITION DU SALON DU CHOCOLAT : LA CÔTE D'IVOIRE, LEADER MONDIAL DU CACAO, EXPOSE À PARIS

Difficile d'imaginer un Salon du chocolat sans la Côte d'Ivoire ! A Paris, Parc des expositions, porte de Versailles, où se tient la 29e édition du Salon du chocolat, du mercredi 30 octobre au dimanche 3 novembre 2024, le leader mondial du cacao est bel et bien présent. Cette 29e édition s'est ouverte, le mardi 29 octobre 2024, par une soirée inaugurale, dont le défilé de robes en chocolat était la principale attraction. Le Conseil du café-cacao, dont l'une des missions principales est de promouvoir le cacao de Côte d'Ivoire sur le plan national et international, participe à ce grand rendez-vous des professionnels et des amoureux du chocolat.

---



## RENFORCEMENT DE LA GOUVERNANCE DES ENTREPRISES PUBLIQUES : L'AUDIT INTERNE PRÉSENTÉ COMME UN OUTIL DE PERFORMANCE

Le dispositif de communication financière des entreprises publiques doit faire l'objet d'amélioration continue au regard de la révision du cadre juridique du Portefeuille de l'État initiée en 2020, des exigences des partenaires au développement, de certaines insuffisances en termes de qualité et de respect des délais par certaines entreprises, et enfin, de la volonté commune d'améliorer la performance des entreprises publiques. C'est fort de tous ces éléments que la Direction générale du Portefeuille de l'État (DGPE) a organisé, le mercredi 30 octobre 2024, un séminaire consacré à l'audit interne performant et l'optimisation de la communication financière et non financière des entreprises publiques, à Ivotel Abidjan-Plateau.

---



## LUTTE CONTRE LA VIE CHÈRE : SOULEYMANE DIARRASSOUBA OFFRE DU MATÉRIEL AGRICOLE AUX ACTEURS DE LA CHAÎNE DE VALEUR DE COMMERCIALISATION DES PRODUITS VIVRIERS

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, était auprès des acteurs de la chaîne de valeur de commercialisation des produits vivriers, le mercredi 23 octobre 2024, à la mairie d'Abobo. Il leur a remis un lot d'équipements agricoles qui permettra de faciliter la collecte et la commercialisation de leurs produits vivriers à travers l'Office d'aide à la Commercialisation des produits vivriers (OCPV). C'est un total de 100 tricycles, 20 décortiqueuses polyvalentes de céréales, 500 cageots, 50 broyeuses de manioc pour une valeur de 250 millions de FCFA que le Gouvernement leur a offerts à travers le Ministère du Commerce et de l'Industrie. « Nous continuerons à apporter le soutien de l'État de Côte d'Ivoire aux acteurs du vivriers afin d'assurer un approvisionnement régulier des marchés en produits vivriers de qualité en quantité suffisante, mais aussi à des prix accessibles », a-t-il exposé.

---

## COP16 / LUTTE CONTRE L'ÉROSION DE LA BIODIVERSITÉ : LE MINISTRE ASSAHORÉ PRÉSENTE LA STRATÉGIE DE LA CÔTE D'IVOIRE

La COP16 sur la biodiversité, qui se tient depuis, le 21 octobre 2024, à Cali, en Colombie, enregistre la participation de la Côte d'Ivoire. En tête de la délégation ivoirienne, le ministre Assahoré Konan Jacques y a présenté la stratégie nationale pour la protection de la biodiversité. Le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique représente le Président de la République, SEM Alassane Ouattara, à ce sommet qui rassemble environ 23 000 participants issus des 196 États parties à la Convention des Nations Unies sur la diversité biologique. La 16e Conférence des Parties des Nations Unies sur la biodiversité (COP16) vise à mettre en œuvre le Cadre mondial de la biodiversité de Kunming-Montréal, adopté lors de la COP15 en décembre 2022.

## ÉDUCATION NUMÉRIQUE : MARIATOU KONÉ PRÉSENTE LE MODÈLE IVOIRIEN À DAKAR

Le Partenariat Mondial pour l'Éducation (GPE), de concert avec l'UNESCO et le consortium AUF, CONFEMEN et IFEF-OIF, a organisé, du 28 au 29 octobre 2024, à Dakar, un séminaire pour les pays d'Afrique francophone et lusophone. Et ce, sur les compétences numériques et l'intelligence artificielle. La délégation ivoirienne était conduite par la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), Pr Mariatou Koné, par ailleurs présidente de la Conférence des ministres des États et Gouvernements de la Francophonie. Cette rencontre fait suite au lancement de la stratégie de la digitalisation de l'éducation en Côte d'Ivoire et de la publication Intelligence Artificielle (IA) et Éducation. Dans la capitale sénégalaise, Professeure Mariatou Koné a présenté le modèle ivoirien sur l'éducation numérique.



### VU SUR LE NET

## INCLUSION NUMÉRIQUE : 74% DES MÉNAGES ONT ACCÈS À INTERNET EN 2023, EN AUGMENTATION DE 21% PAR RAPPORT À 2022

Le directeur de la Régulation des Télécommunications à l'Autorité de Régulation des Télécommunications de Côte d'Ivoire (ARTCI), Guy-Michel Kouakou, a souligné que 74% des ménages ont accès à Internet en 2023, en augmentation de 21 % par rapport à 2022. Il s'exprimait au cours de la Conférence de presse hebdomadaire du CICG, "Tout Savoir Sur", le mardi 29 octobre 2024, à Abidjan-Plateau. Pour Guy-Michel Kouakou, la majorité des connexions proviennent de smartphones, ajoutant que 41% des individus (soit environ 10,9 millions de personnes) utilisent Internet. Parmi eux, 75% se connectent quotidiennement. Les activités en ligne les plus courantes incluent l'utilisation des réseaux sociaux (85%), la recherche d'informations, et la diffusion de contenus multimédias. (Source : CICG)

## ARTCI : UN RÉGULATEUR AU SERVICE DU DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE

Le directeur de la Régulation des Télécommunications à l'Autorité de Régulation des Télécommunications de Côte d'Ivoire (ARTCI), Guy-Michel Kouakou, a exposé l'état des télécommunications et mis en lumière les efforts de régulation pour soutenir l'inclusion numérique et le développement économique en Côte d'Ivoire. Il s'est exprimé lors de la tribune d'échange hebdomadaire organisée par le CICG, ce mardi 29 octobre 2024, à Abidjan-Plateau. Selon l'invité du CICG, le marché des télécommunications a connu une expansion notable, avec un chiffre d'affaires de 1 219 milliards de FCFA en 2023, contre 940 milliards en 2019. Cette croissance est renforcée par des investissements massifs, notamment dans les

infrastructures de fibre optique, qui atteignent aujourd'hui 30 240 km, améliorant la connectivité nationale, y compris dans les zones reculées. Le déploiement de nouveaux câbles sous-marins continue également de multiplier par sept la bande passante disponible, promettant une connectivité accrue pour 2025 avec le projet « 2Africa ». (Source : CICG)



## LUTTE CONTRE LA VIE CHÈRE : LA BRIGADE DE CONTRÔLE RAPIDE INTENSIFIE SES ACTIONS ET SAISIT DES PRODUITS D'UNE VALEUR DE 1,5 MILLION FCFA

La Brigade de contrôle rapide (BCR), relevant du Ministère du Commerce et de l'Industrie, a intensifié ses opérations visant à protéger les consommateurs face à la hausse des prix et à garantir leur bien-être. Le 29 octobre 2024, elle a mené des interventions ciblées dans les communes d'Adjamé, Cocody et Plateau, suite à plusieurs plaintes de consommateurs. Ces contrôles ont permis de déceler de nombreuses infractions. À Adjamé, un grossiste de produits cosmétiques et d'hygiène corporelle a vu ses marchandises, d'une valeur estimée à 1 500 000 FCFA, saisies pour non-conformité. En cause : l'absence d'étiquetage sur les dates de fabrication et de péremption, notamment sur des déodorants. Par ailleurs, une boulangerie a été épinglée pour ne pas respecter le poids minimal réglementaire de 230 g pour une baguette vendue à 200 FCFA, et pour ne pas proposer de baguette à 150 FCFA, comme l'exige la législation.

Société 



## SEMAINE NATIONALE DE L'EAU : VERS UN CADRE JURIDIQUE RENFORCÉ POUR UNE GESTION DURABLE DES RESSOURCES HYDRIQUES

La 9e édition de la Semaine nationale de l'eau a débuté, en Côte d'Ivoire, ce mercredi 30 octobre 2024, et ce, jusqu'au 3 novembre 2024. A cette occasion, le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, a livré un message à la nation, rappelant l'importance de cet événement pour sensibiliser les populations sur les enjeux de la gestion durable de l'eau. Cette année, le thème retenu est : « Développement harmonieux et durable de la Côte d'Ivoire : quel cadre juridique et réglementaire pour lutter contre la pollution des ressources en eau ? ». Le ministre Tchagba a souligné que la qualité de l'eau se dégrade à cause des pollutions industrielles, agricoles et minières, notamment l'orpaillage illégal. Cette pollution menace la biodiversité, les écosystèmes aquatiques et la santé publique.



## SUSPENSION DES SALAIRES DES 26 « MENEURS PRINCIPAUX » DE LA GRÈVE DES FONCTIONNAIRES, LES AUTRES GRÉVISTES ONT SUBI UNE RETENUE SUR SALAIRE ( CONSEIL DES MINISTRES)

Les vingt-six ( 26) « meneurs principaux » de la grève observée en Côte d'Ivoire du 15 au 17 octobre 2024 par certains syndicats de la Fonction publique ont vu leurs salaires suspendus, dès ce mois d'octobre 2024, et les autres grévistes ont subi une retenue sur salaire équivalent aux trois jours de grève, a appris Abidjan.net, le mercredi 30 octobre 2024, de source officielle dans la capitale économique ivoirienne. « Toutefois, compte tenu du caractère illégal de ce mouvement de grève et en application de la loi susmentionnée (loi du 11 septembre 1992 sur la grève dans les services publics), les meneurs principaux au nombre de 26 ont vu leurs salaires suspendus, dès ce mois d'octobre, et les autres participants ont subi une retenue sur salaire équivalent aux trois jours de grève... La procédure disciplinaire sera déclenchée contre les meneurs de cette grève illégale dès la semaine prochaine », a fait savoir, Amadou Coulibaly, ministre de la Communication et porte-parole du Gouvernement au terme d'un Conseil des ministres présidé par le Chef de l'État, Alassane Ouattara.





## LE GOUVERNEMENT ANNONCE LA DISSOLUTION DES ASSOCIATIONS D'ÉLÈVES ET ÉTUDIANTS À CARACTÈRE SYNDICAL

Le Gouvernement a annoncé, mercredi 30 octobre 2024, en Conseil des ministres à Abidjan, la dissolution des associations d'élèves et étudiants à caractère syndical, dont la Fédération estudiantine et scolaire de Côte d'Ivoire (FESCI), en application de l'article 22 de l'ordonnance 2024-368 du 12 juin 2024 relative à l'organisation de la société civile. « Le Conseil a adopté un décret portant dissolution d'associations d'élèves et étudiants à caractère syndical (...), en vue de préserver l'ordre et la sécurité publique et de garantir durablement le calme et la cohésion sociale dans les espaces scolaires et universitaires, ce décret dissout toutes les associations d'élèves et étudiants à caractère syndical créées et exerçant dans le monde scolaire et universitaire en application de l'article 22 de l'ordonnance 2024-368 du 12 juin 2024 relative à l'organisation de la société civile », a indiqué le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly.



### Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale